

VII. Jungcusanertagung – 21.-22. September 2016
Università „G. d'Annunzio“ Chieti-Pescara, Chieti, Abruzzo, Italia
Dipartimento di Scienze filosofiche, pedagogiche ed economico-quantitative

Die Idiota-Dialoge des Nikolaus von Kues: Philosophische, theologische und wissenschaftliche Inhalte

Einladung

1450 verfasst Nikolaus von Kues seine „Idiota“- Sammlung in vier Büchern, in denen er sich mit detaillierten philosophischen, theologischen und wissenschaftlichen Themen beschäftigt. In der Cusanus-Forschung des 20. und 21. Jahrhunderts wird die Figur des „Idiota“ immer wieder auf Grund ihres besonderen Charakters hervorgehoben: Den „Idiota“ zeichnet das konkrete Interesse für die menschliche Erkenntnis und für die praktisch-experimentelle Dimension des Menschen aus. Die vier zum Teil in den Abruzzen verfassten Bücher über den „Idiota“ (*De Sapientia* I und II, *De mente*, *De staticis experimentis*) bieten uns einen breiten Forschungsbereich, der mehrere Wissensformen und Probleme umfasst.

Wir freuen uns, zur **VII. Internationalen Tagung junger Cusanus-Forscher 2016** an die Università „G. d'Annunzio“ Chieti-Pescara zum Thema «Die Idiota-Dialoge des Nikolaus von Kues: Philosophische, theologische und wissenschaftliche Inhalte» einzuladen, bei der die „Idiota“-Schriften von unterschiedlichen Seiten philosophisch, historisch und philologisch diskutiert werden sollen.

Dieses Treffen stellt die Fortsetzung der Reihe von Tagungen für junge Cusanusforscher dar, deren allgemeines Ziel es ist, die Forschung der Doktoranden und jungen Doktoren, die sich mit der cusanischen Philosophie auf internationaler Ebene beschäftigen, zu fördern, zu stärken und deren Weiterentwicklung zu unterstützen.

Offizielle Sprachen des Kongresses werden Deutsch und Englisch sein.

Wir freuen uns über Ihre/Eure Teilnahme und bitten, bis zum **10. Dezember 2015** einen **Kurzabstract** sowie eine **Kurzbiographie** einzureichen an: jungcusaner2016@gmail.com
Mehrere Infos hier: <http://www.jungcusaner2016.wordpress.com>

Mit freundlichen Grüßen,

Andrea Fiamma, Federica De Felice, Christiane Bacher

VII. International Congress for young Cusanus scholars – 21-22 September 2016
Università „G. d'Annunzio“ Chieti-Pescara, Chieti, Abruzzo, Italia
Dipartimento di Scienze filosofiche, pedagogiche ed economico-quantitative

Nicholas of Cusa' books of the idiot: Philosophical, theological and scientific contents

Invitation

In 1450 Nicholas of Cusa writes his trilogy on the „Idiot“ in which he deals with explicit philosophical, theological and scientific topics. Because of his exceptional character the „idiot“ has been particularly highlighted in the Cusanus research of the 20th and 21st century: The „idiot“ is characterised by his specific interest in human knowledge and by his practical and experimental way of thinking. The four books (*De Sapientia* I and II, *De mente*, *De staticis experimentis*), partly written in the region of Abruzzo, offer a broad field of research which covers various forms of knowledge and problems.

We are happy to invite you to the next **Congress for young Cusanus scholars 2016** on “Nicholas of Cusa' books of the idiot: Philosophical, theological and scientific contents” at the Università „G. d'Annunzio“ Chieti-Pescara. Here, the books on the „Idiot“ can be discussed in terms of philosophy, history, and philology.

With this meeting the series of Congresses for young Cusanus scholars will be continued. Its general aim is to support and strengthen the research and further development of the predoctoral and young postdoctoral scholars who deal with cusan philosophy on an international level.

Official languages of the congress will be German and English.

We are looking forward to welcome you and ask you to submit a **short abstract** with **bibliography**, and a **short biography** before **December 10, 2015** to „jungcusaner2016@gmail.com“.

More info: <http://www.jungcusaner2016.wordpress.com>

Cordially

Andrea Fiamma, Federica De Felice, Christiane Bacher